



2019年2月9日(土) チーム神於山 活動報告

■活動日：2019年2月9日(土) 10:00~15:00

■参加者：チーム神於山 11名

■活動内容

- ・今回は、午前中は上部植栽地で、午後は竹林で、それぞれ整備活動を行いました。
- ・残念ながら今回もフクロウの営巣は確認できませんでしたが、上部植栽地では、台風による倒木の内、昨年11月に伐ってその場に寝かせておいたクヌギとコナラからシイタケの原木栽培用のホダ木を作り、残った倒木を処理し、新たに込み入った木を間伐しました。
- ・竹林では、同じく台風で倒れたり裂けたりした竹を処理しました。
- ・上部植栽地に植えたのは、クヌギ・コナラ・ヤマザクラの3種ですが、クヌギ・コナラはシイタケの、またヤマザクラはナメコのホダ木になりますからキノコ作りに無駄な木は有りません。
- ・特に11月に伐ったクヌギ・コナラ・ヤマザクラは2ヶ月が経ち、丁度良い水の抜け具合になっていますから、次回の活動日に、シイタケとナメコを植菌します。
- ・昼は金井洋子さん(金井さんの奥様)心づくしのカレーに舌鼓を打ちました。1月26日のリベンジ成功です。前回参加された蒲さんから頂いた仕上のスパイスの「カレーの恩返し」が効いた絶品で、美味しくいただきました。
- ・また金井洋子さんと蒲さんから、一足早いバレンタインチョコを頂きました。細かな心配りに感謝です。

■次回活動日

- ・次回(2月23日)は、フクロウの営巣確認後、シイタケとナメコを植菌し、仮伏せします。
- ・また上部植栽地のフクロウの狩場の草刈りと竹林の間伐も行いますので、奮ってご参加ください。

※お詫び：今回は全員参加のグループ活動になりましたので、活動風景の登場メンバーが偏りました。悪しからずご了承ください。

■上部植栽地の整備

昨年の台風による倒木を処理し、新たに間伐も行いました。



着くなり問題の木を発見し、早々と除伐開始。

- ・現場を確認して一旦基地に戻り、装具を整えて作業に入る予定でしたが、現場を見た途端に“伐る虫”が騒ぎ、一気に除伐モードに入ってしまった。
- ・植栽地はまだまだ間伐が足りませんが、炭焼きやキノコのホダ木にするには持って来いの太さで、どれを伐っても使えそうです。



こちら辺りで伐るかな・・・



で、伐ってしまいました。ホダ木に丁度良い太さです。



- 林道に近い場所でヤマザクラが根ごと倒れているのを見つけて、又 ムラムラ。
- 根元近くで二股に分かれている内、太い方は後でチェーンソーで処理することにし、細い方を切り落としました。



上手い具合に切口が開きましたが・・・



中々落ちず、大苦戦！

■昼食はカレー！

リベンジ成功！ 予告通りの美味しさで、全員大満足しました。

- カレーも抜群でしたが金井家の1999年製 SHARP の電気釜が活躍。
- 美味しいお米の「ヒノヒカリ」がふっくら炊き上がりました。



カレーが良い具合に煮上がったところで「カレーの恩返し」を投入。



発電機様です。



食事風景。全員大満足です。



## ■竹林の整備

班に分かれ、全員で取り組んだので、写真撮影は二の次になりました。ご容赦ください。



- 竹林はかなり急な斜面に広がっていることから、数年前から管理エリアをフェンスで囲み、集中的に管理していますが、昨年の台風被害は全エリアに広がっていて放置できないことから、取敢えず倒れた竹や裂けた竹を中心に処理しました。
- 次回は、タケノコに備え、重点管理エリア内の間伐に取り組めます。



## ■集合写真 2枚

皆さん、お疲れ様でした。



金井さんご夫妻が午前中の参加だったので、午後、竹林に入る前に一枚。

- 下の写真は、現在本伏せしているホダ木から当日収穫したシイタケです。
- 今回確保した原木から収穫できるのは来年以降ですが、また美味しいシイタケが食べられそうで楽しみです。



作業終了後、除伐した木から作ったホダ木を前に一枚。